
Protokoll der 1. Schulelternratssitzung im Schuljahr 2019/20 vom 25.09.2019

Anwesenheit: Herr Zschiesche, Herr Kind, Frau Lucas, Herr Hanke, Frau Bönisch, Herr 
Kraus, Frau Tompos, Herr Finnberg, Herr Bock, Herr Neumann, Frau Fiedler, Frau Haase, 
Herr Rudolph, Frau Kurzendörfer, Frau Lehmann, Herr Bräuer

TOP 1 Weihnachtspäckchenkonvoi

- Das Projekt Weihnachtspäckchenkonvoi wird kurz vorgestellt. Unter dem 
Grundgedanken „Kinder helfen Kindern“ werden Geschenke von Kindern in 
Deutschland gepackt, nach Rumänien / Bulgarien / Moldawien / Ukraine transportiert 
und dort an Kinder verteilt.

- Der Schulelternrat unterstützt diese Initiative in diesem Schuljahr.
- Die Abholung der Päckchen erfolgt am 08.11.2019. Die Päckchen können in der 

KW 45 bei Frau Kurzendörfer abgegeben werden. Eine Geldspende ist willkommen, 
aber nicht notwendig.

- Ein digitaler Flyer zu diesem Projekt befindet sich im Anhang zu diesem Protokoll.

TOP 2 Wahl

- Herr Bräuer führt die Wahl zum Schulelternrat im Schuljahr 2019/20 durch.
- Herr Andreas Rudolph wird einstimmig zum Vorsitzenden des Elternrates gewählt.
- Frau Anna Tompos wird einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden des Elternrates 

gewählt.
- Als Elternvertreter der Schulkonferenz werden Andreas Rudolph, Anna Tompos, 

Sonka Fiedler, Mike Neumann, Fanny Haase und Jörg Finnberg einstimmig gewählt.
- Als Stellvertreter der Elternvertreter für die Schulkonferenz werden Udo Zschiesche, 

Wenke Bönisch und Helge Kind einstimmig gewählt.
- Als Vertreter zum Kreiselternrat wird Helge Kind einstimmig gewählt.

TOP 3 Brandschutzordnung

- Frau Lehmann teilt mit, dass die neue Brandschutzordnung mit Beginn des neuen 
Schuljahres in Kraft getreten ist.

- Die Brandschutzordnung wird auf der Internetseite der GS Langebrück veröffentlicht.

TOP 4 Informationen aus dem Hort 

- Für den Hort konnten zwei Mitarbeiter berufsbegleitend gewonnen werden. Damit 
kann für jede Klasse ein fester Hortmitarbeiter zugeordnet werden. Ein Springer fehlt.

- Neben dem Frühhort gilt es auch z.T. schon in Klassenstufe 2 Freistunden in der 1. 
und in der Klasssenstufe 3 die 1. und 2. Stunde abzusichern. Aktuell kann nur an 
einem Tag (Montag) diese Freistunde (7:30 – 8:15) durch den Hort abgesichert 
werden. Der Hort kann diese Betreuung jedoch aus personellen Gründen nicht an 
allen Arbeitstagen absichern, da auch der Bedarf sehr gering ist. 
In Ausnahmefällen können einzelne Kinder auch durch die Schule (in anderen Klassen 
oder der Leseecke) betreut werden. Dies ist ein Zugeständnis der Schulleitung.



- Für die Umsetzung des Trödelmarktes wird dringend ein Elternteil für Ankündigung, 
Organisation und Durchführung gesucht. Interessierte Eltern können sich bei Frau 
Kurzendörfer oder dem Schulelternrat melden.

TOP 5 Rückmeldung zum letzten Protokoll & Informationen 

- Das Elternseminar „Einfach clever lernen“ wurde vom Veranstalter abgesagt. Der 
Elternrat sucht weiter nach einer Alternative. Hinweise können an Herrn Rudolph 
gegeben werden.

- Am 28.08.2019 fand für die 4. Klassen eine Veranstaltung zum Thema Wolf statt. 
Nach Aussage der Schulleitung war die Darstellung des Themas nicht 
grundschulgerecht.

- Der Zustand der Sporthalle der GS Langebrück ist bzgl. der Sauberkeit nicht 
befriedigend. Die Schulleitung wird gebeten, die Rücksprache mit dem Anbieter bzgl. 
des Aufgabenkataloges und der Reinigungszyklen zu führen. Die nächste 
Grundreinigung findet im Oktober 2019 statt.

- Im Ausklang des vergangenen Schuljahres gab es einen unglücklichen Umgang mit 
einer Konfliktsituation seitens der Schule. Da diese Situation zu einer erheblichen 
Spannung zwischen den Kindern, den Eltern, betroffenen Lehrern und der 
Schulleitung geführt hat, bestrebt der Elternrat für zukünftige Konflikte eine Strategie 
mit festgelegten Eskalationsstufen und Informationswegen an. Der Schulelternrat bittet 
die Schulleitung in diesem Zusammenhang Möglichkeiten und Wege zu erarbeiten 
und vorzustellen.
Diesbezüglich benennen Frau Lehmann und Herr Bräuer den Unterschied zwischen 
Erziehungs- und Ordnungsmaßnahmen. Die Kommunikation bei Problemfällen soll 
zuerst über den Klassenlehrer geführt werden. Die Lehrer legen Erziehungs-
maßnahmen eigenverantwortlich fest, für Ordnungsmaßnahmen gibt es einen im 
Schulgesetz festgelegten Rahmen. Einen Eskalations- bzw. Präventionsplan wird es 
dazu nicht geben.

TOP 6 Lehrkräftemangel 

- Frau Lehmann und Herr Bräuer benennen den positiven Aspekt, dass jede Klasse 
einen Klassenlehrer hat. Es gibt aktuell noch Lücken, z.B. kann Englisch in den 3./4. 
Klassen und DAZ nicht vollständig abgedeckt werden. Eine Verbesserung für den 
Englischunterricht soll nach Abschluss der Ausbildung von Frau Knövel im Oktober 
kommen.

- Krankheitsausfälle können nur bedingt ausgeglichen werden. Die Hauptfächer 
Deutsch, Mathematik und Sachunterricht werden prioritär behandelt.

- Im Vergleich zu anderen Grundschulen steht Langebrück relativ gut da.
- Das Förderkonzept wurde neu eingeführt und soll Förderung differenziert nach 

Leistungsniveau anbieten.
- Zusätzliche Unterstützung gibt es durch Lehramtsstudenten (Gym), welche in Englisch 

Bücher mit den Kindern Lesen. Die entfallene Deutschstunde der 4.Klasse könnte 
auch durch Studenten kompensiert werden. Dies ist ein zusätzliches Angebot zum 
Lehrplan.

- Herr Thormayer initiiert zur Kompensation der gekürzten Sportstunde ein Angebot,
an dem jedes Kind teilnehmen und verschiedene Sportarten für je 2x10 Wochen 
ausprobieren kann. Dieser Ausgleich erfolgt im Zuge eines GTA  Angebotes 



TOP 7 Essensanbieter - Preisanpassung 

- Der Essensanbieter Menü Partner hat am 20.08.2019 eine Erhöhung des 
Portionspreises um 0,05 € zum 01.01.2020 angezeigt. Herr Rudolph hat die 
automatische Erhöhung schriftlich abgelehnt und verweist auf die Zustimmungspflicht 
der Schulkonferenz.

- Die nächste Schulkonferenz wird den Antrag der Preiserhöhung bearbeiten und 
entscheiden.

- Für die Essenskommission im Schuljahr 2019/20 werden zwei Eltern gesucht. 
Freiwillige melden sich bitte über die Elternvertreter an Herrn Rudolph.

TOP 8 Schulweg 

- Die Sicherheit auf dem Schulweg stößt als Thema im Elternrat auf deutliche 
Resonanz. Herr Rudolph verweist auf die Behandlung des Themas im Ortschaftsrat 
und die meist abschlägige Reaktion durch das Straßen- und Tiefbauamt.

- Herr Kraus gibt den Hinweis, dass die Erarbeitung eines Schulwegplanes eine 
fundierte Grundlage für die Argumentation gegenüber Behörden ermöglicht.

- Es wird eine Arbeitsgruppe „Schulwegsicherheit“ gegründet. Als Mitglieder melden 
sich Frau Fiedler, Herr Bock, Herr Kraus und Herr Finnberg.

TOP 9 Sonstiges 

- Der Förderverein Langebrücker Schulen wird die Mitgliederversammlung mit der 
notwendigen Neuwahl des Vorstandes am 10.10.2019, 19:30 Uhr in der GS 
Langebrück durchführen.

- Die interne Besprechung der Elternvertreter findet am 29.10.2019, 19:30 Uhr, im 
Bürgerhaus statt. 

- Aus der Elternschaft wurde mehrfach und deutlich der Unmut über die Wahl des 
variablen schulfreien Tages am 20.12.2019, durch die Lehrerkonferenz, geäußert. 
Die Entscheidung für den 04.10.2019 oder den 01.11.2019 wäre wünschenswert 
gewesen.

- Mit Verwunderung wurde die Entscheidung, ein Verbot von „Pokémon-Karten“, an den 
Schulelternrat getragen. Hier gab es für die Eltern deutlich zu wenig Information und 
Aufklärung durch Schule oder Hort. Auf Grund der vorgerückten Stunde konnte das 
Thema nicht vollständig besprochen werden. Da der Schulelternrat hier einen 
Zusammenhang mit dem TOP 5/ Strich vier sieht, wird das Thema in der kommenden 
Sitzung erneut aufgearbeitet. Die Einbeziehung von Kindern und Eltern ist hier 
ausbaufähig.

- Die nächste Elternratssitzung findet am 13.11.2019 mit Beginn 19:30 Uhr in der 
GS Langebrück statt.


